

Handschriften / Autographen

Tagebuch von Heinrich Melchior Mühlenberg.

Muhlenberg, Henry Melchior

Providence, Pa., 05.10.1781-31.12.1782

9. - 11. Mai 1782

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-172404

" to give him her Hand in Marriage, provided he could
 " get the Approbation of her Father and Mother. It now
 " rests with Daddy and Mamma, from whom Mr. Richards
 " hopeth to get a favorable Answer. Mr. Richards request-
 " ed me to write this as an Introduction to the Affair—
 " I remain Hon^d Sir, Yours F. Sw. Douglass May 3^d 1782.

Sonntag 9 May Vormittags brachst du ein Trüßlein in die
 neue Providence, wo ich meine arme Seele in Erfahrung und
 Alleinmüßigkeit fand, weil sie nun viel von dir hast so nötig
 Müß in deiner Hand sein verloren. Das ist so im Leben
 der Noth in dieser Welt. Wenn die Glückseligen ihre Küsterin
 so viel gebraucht, daß sie sich selbst selbst können, so werden
 sie einander und im Jahr selbst für sich selbst, aber im Mangel
 ist zu einem Leben zu sein, nämlich zu einem einzigen selbst
 im Leben zu sein und zu leben und muß in der Prüfung Zeit
 das zu geschehen werden. Die ringen flachte Natur Leben
 wird durch die Dämonen von dem Menschen und er selbst
 und durch Trübsal und Trübsal von der finsternen Dinn-
 keit getrieben. Z. Z. wenn Eltern und Kinder noch beisammen
 sind, so küßt sie die Liebe und Gegenliebe nicht so stark, als wenn
 sie weit von einander kommen.

Freitag 10 May sollte Vor- und Nachmittags die 8 jungen
 Leute im Unterricht und erhalten 6 von den vier Morgens
 zu lesen, die 2 Kinder aus Maryland sollen nachrichten
 Unterricht mit den jungen Leuten in Neuhanover empfangen,
 und 9: 9: die 8 jungen Leute bestätigen werden.

Sonntag 11 May: examinirt ist die Confirmanden ganz
 durch und sieht die Leute mit ihnen in meine Wohnung.